

## Soirée théâtre avec Guste et Cie

Le foyer rural de Golinhac a proposé sa soirée théâtre à l'espace multiculturel qui affichait complet. La troupe Guste et Cie réunit des comédiens qui présentent un enchaînement de saynettes comiques et une pièce "Le tour de Magie". L'objectif est de faire rire un public de toutes générations et de se faire plaisir. Ils ont pour cela travaillé les textes, la mise en scène pour être fins prêts pour la présentation au public.

Ils seront sur scène dans leur village ce samedi 1<sup>er</sup> avril



**Le ton est donné dès le départ.**

et espèrent accueillir de nombreux spectateurs qui sou-

haitent passer une soirée de détente.

## Musiques et danses traditionnelles à l'honneur

Une rencontre autour des danses et musiques traditionnelles a eu lieu à l'espace multiculturel.

Les enfants des écoles d'Estaing, Montézic, Saint-Amans-des-Côts, Sébrazac, Le Nayrac qui participent, pendant le temps scolaire, aux ateliers occitans, accompagnés par ceux de la Bourreïo d'Olt, ont ouvert le bal avec l'interprétation de cinq danses. Edith, l'intervenante de l'ADOC 12, a géré le groupe des petits danseurs qui ont montré tout leur talent et ont été très applaudis. Chacun était ensuite invité à entraîner un adulte sur la piste et le bal a continué... pour les nombreux amateurs de danses traditionnelles. Tout cela au son des cabrettes et accordéons des musiciens locaux mais aussi d'autres venus de plus loin. Christian Bouygues, professeur de cabrette et d'accordéon diato-



Les musiciens sur scène.

nique au Conservatoire de l'Aveyron, coordonnait cette prestation et se félicitait de voir «ce rassemblement de tous les maillons de ce patrimoine musical et chorégraphique et félicitait le foyer rural, fédérateur de ces énergies». Sébastien Viala, de Radio Margeride, réalisait un enregistrement pour une diffusion sur les ondes. Des professionnels exposaient des

accordéons et donnaient des détails sur ces instruments fabriqués dans leurs ateliers.

Cette rencontre réunissant toutes ces personnes qui permettent de faire vivre les musiques et danses traditionnelles restera dans les mémoires, c'est certain... et en appelle d'autres afin que ce riche patrimoine ne tombe pas dans l'oubli.



Le bal des enfants.

## Le Nayrac

# Belle rencontre cinématographique programmée le 1<sup>er</sup> avril

L'atelier Cinéma du Foyer Rural, soutenu par la municipalité, vivra un temps fort le samedi 1<sup>er</sup> avril à 20 h 30 à l'Espace multiculturel. En effet, une soirée documentaire avec trois films réalisés par des femmes de l'association « Collectif Bermudes » sera au programme.

« **Double paire** » de Roma Garcia-Longoria et Emilie Poittier (2 022). « Jules, jeune trentenaire, est poli, respectueux, gentil. Tellement gentil qu'il n'ose jamais s'imposer, quitte à se faire écraser systématiquement. Un jour, son courage n'en peut plus et va s'incarner de manière inopinée. Jules n'aura plus le choix : soit il prend ce dédoublement à deux mains, soit il perd ce qui est le plus précieux pour lui... »

« **Selma** » de Batoul Benazzou (2 014). « Selma obtient son bac l'été où ses parents se séparent. Son père veut l'envoyer faire des études en France tandis que sa mère souhaite la garder auprès d'elle. Selma commence à prendre ses distances et à exister par elle-même dans un entre-deux entre son père et sa mère, pas vraiment là et pas encore ailleurs. ».

« **Les deux sœurs** » de Sarah Vernhes (2 022) « Des retrouvailles et



« **Selma** », de Batoul Benazzou est sorti en 2014.

des non-dits. A 30 ans, Clémentine ne veut pas avoir d'enfant. Mais elle découvre un matin qu'elle est enceinte.

La jeune femme est en retard à son rendez-vous avec sa jeune sœur, Azalée de passage pour une raison inconnue ».

Deux des réalisatrices seront présentes : Roma Garcia Longoria et Sarah Vernhes, la nayracoise. A l'issue de la projection, débats et échanges avec le public permettront de découvrir des univers riches et bien différents et leur passion pour le cinéma. Entrée libre. Renseignements 06 44 25 78 00

"L'Ostal dels pichons"

## Un lieu agréable pour accueillir les petits

Depuis quelques mois, les jeunes enfants de 0 à 6 ans peuvent être accueillis à la Maison d'Assistantes Maternelles du village "L'Ostal dels pichons".

Ce projet porté par la municipalité a abouti avec retard, dû au covid et aux entreprises qui n'ont pu intervenir au moment voulu.

Les locaux très bien agencés et décorés comprennent un espace d'accueil avec des porte-manteaux et des casiers, une salle d'activités avec du mobilier adapté, trois chambres, un coin repas, une pièce «change» et toilettes, une buanderie, une cour extérieure située à l'arrière du bâtiment. Deux assistantes maternelles agréées, Chantal Denjean et Madison Rival, proposent aux familles leurs services du lundi au vendredi, de 8h à 19h. Quatre enfants sont présents actuellement mais la capacité d'accueil est de neuf. Les parents qui recherchent un mode de garde peuvent contacter Chantal au 07.88.26.26.33 ou Madison au 07.61.37.05.00 qui se feront un plaisir de leur donner les informations nécessaires.

La Mam en chiffres : Le coût estimé des travaux sur



De nombreuses activités sont proposées aux petits.



Le local situé derrière l'église.

ce bâtiment, situé au rez-de-chaussée de l'ancienne poste, est de 305.706 €. De nombreuses aides ont été validées : 45.000 € de l'Etat DETR, 21.759 € de l'Etat DSIL, 73.188 € du Départe-

ment, 10.000 € de la Communauté de Communes Comtal Lot et Truyère. La somme de 68.607 € est en attente de la part du FEDER Fonds LEADER.

Animation

## Succès du quine de Sourires d'automne



A la rangée, carton plein, debout... les joueurs pouvaient tenter leur chance au cours du quine du club Sourires d'automne.

Autour des tables, les places étaient toutes occupées et l'ordinateur avait son mot à dire avec les cartons enregistrés dans sa mémoire. Les parties défilaient, les gagnants se réjouissaient, les perdants espéraient toujours...

jusqu'à la fin où il fallait bien se résoudre à quitter la salle avec quelques regrets mais avec la sensation d'avoir passé un bon après-midi.

La prochaine rencontre des adhérents du club aura lieu le mardi 28 mars pour les jeux à l'Espace multiculturel.

## Voyage au pays des livres

En ce dimanche 5 mars, la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère et le réseau des bibliothèques De Rives en Rimes proposaient le spectacle «Musiqu'à lire» par Croisillon et compagnie.

De nombreux enfants étaient présents mais aussi des adultes qui ont pu voyager à travers des histoires d'albums jeunesse accompagnées de musiques originales et des chansons interprétées par les deux artistes Céline et Fred installés dans une yourte au décor feutré. La marionnette George ajoutait son grain de sel et suscitait l'attention des spectateurs enthousiastes et sensibles au jeu théâtral des comédiens.

A l'issue de la représentation, les enfants étaient invités à venir sur scène voir de plus



**George et les artistes Céline et Fred ont été très applaudis.**

près les instruments de musique et saluer George !

## Le Nayrac

### Des projets et un nouveau bureau pour le Foyer rural



Le Foyer Rural avait convoqué ses adhérents pour une réunion en ce début mars. À l'ordre du jour, le programme de la fête de la Saint-Etienne, le bilan et le projet de la section cinéma et le pourvoi du poste de secrétaire que Gisèle Anglade souhaitait quitter après plus de quinze ans passés au service de l'association. Elle a été remerciée pour son investissement. La fête de la Saint-Etienne aura lieu les 5 et 6 août prochains. Les animations débiteront par un apéro concert le samedi avec les groupes « LOL » et « Money Jungle ».

Le dimanche, les tripous, le vin d'honneur restent au programme, de même que le Beach rugby, les jeux en bois, la tombola... La question se pose pour le repas du dimanche soir qui ne réunit que peu de personnes ces derniers temps.

Des idées avaient été émises pour un marché de pays mais cela ne peut se faire faute de producteurs disponibles. Il est donc envisagé une Paëlla à l'espace Costes préparée et servie

Les participants ont émis des idées.

par un traiteur des environs. La soirée sera animée par le groupe musical « Les Duganels ».

La section Cinéma a été présentée par son responsable Dominique Mestdagh. Le bilan 2022-2023 est positif avec près de 800 participants aux séances mensuelles (de juillet à février) D'ici à la fin de la saison, le millier devrait être atteint ! Un temps fort est attendu le 1er avril avec la projection de courts métrages réalisé par des femmes dont la nayracoise Sarah Vernhes. Le projet de reconduire la programmation cinématographique en 2023-2024 est à l'étude. Des recherches de financements sont en cours.

Le nouveau bureau est ainsi constitué : Éric Orsal, président, Guillaume Frayssou, coprésident, Cathy Bertuol et Dominique Mestdagh, trésoriers, Catherine Laurens et Christiane Brégou, secrétaires, aidées par Antoine Tufféry.

La rencontre s'est terminée autour du verre de l'amitié.

## L'association des parents d'élèves est très dynamique

Le quine, organisé par l'Association des parents d'élèves, a accueilli de nombreux joueurs à l'Espace multiculturel auxquels s'ajoutaient ceux qui avaient confié leurs cartons à l'ordinateur...

Si le quine reste un moment fort pour le soutien à l'école, plusieurs animations sont proposées en cours d'année : le cycle cinéma, l'abonnement au journal Le Quotidien, Halloween en octobre, la bourse aux jouets en novembre, la visite chez les pompiers d'Espalion, la vente des chocolats, l'atelier décoration et le spectacle de Noël en décembre, la vente de fleurs et de plants



potagers en mai, la kermesse en juillet... Cette année, celle-ci fera suite à la semaine cirque du 26 au 30 juin.

L'APE tient à remercier l'ensemble des commerçants

du Nayrac, la mairie, l'équipe pédagogique, les parents et tous ceux qui répondent présents pour soutenir l'école du village qui compte une quarantaine d'élèves.

## Le Nayrac

# Bain de foule mérité pour O'Connel !



Avant son départ pour Paris, O'Connel, le taureau de race Aubrac, a été présenté aux nayraçoises et nayraçois. Âgé de 5 ans, il est né sur l'exploitation du Gaec Rayllac à Rayrolles, où ses propriétaires Gauthier Gros et Quentin Dauban lui ont apporté leurs meilleurs soins.

Il a été sélectionné à Saint-Flour pour représenter la race Aubrac. Sa mère est née au même endroit que lui et son père est issu du Gaec Batifol en Lozère. O'Connel a fait sensation au milieu du

Les éleveurs et Marlène avec O'Connel.

Nayrac, sur la terrasse du Bar-Tabac, où de nombreuses personnes étaient présentes et ont admiré sa stature, son élégance, son calme que les musiciens locaux n'ont pas altéré avec leurs instruments traditionnels.

Il va participer au concours de la Race Aubrac aujourd'hui et chacun lui souhaite « Bonne chance » pour faire honneur aux éleveurs du village qui lui ont prodigué de bons soins.